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Communication Président 
 
Accidentologie et Sureté  
AT Aston, PA Izourt, Droit d’alerte Bazacle 
Campeurs en difficulté Ambialet 
 
Point sur l’étiage – 44% des volumes 
contractuels lâchés 
 
Point sur les procédures administratives et 
juridiques autour des usages des eaux issue 
d’Orédon 
 
Départ du DUa au 1er septembre 2023 
 
Modifications apportées à l’ordre du jour (oubli 
de la pièce relative à la ZHA de Luchon par la 
Direction (report de la question), non fourniture 
de la pièce relative au conseil d’atelier de 
Palaminy) 
 
Communication CGT 
 
Nous indiquons que nous pouvons comprendre 
les oublis, cependant quand on entend que c’est 
à cause de nous que la question de Luchon est 
reportée, on comprend que des interprétations 
sont faites à notre encontre. 
 
Les décrets retraites sont sortis au cours de l’été, 
qui simplifient la vision pour les agents en fin 

proches d’activité. En revanche, nous n’avons 
rien pour les nouveaux embauchés, il est 
aujourd’hui impossible de savoir ce qui rentre 
dans l’assiette de calcul de leur future retraite, 
quels éléments de rémunération seront 
cotisables. 
 
AT grave à Kembs lors d’une manutention, le 
pronostic vital est engagé. 
 
Nous ne comprenons pas la non-fourniture du 
compte-rendu du conseil d’atelier de Palaminy. 
La manière de procéder n’est pas règlementaire, 
l’ordre du jour avait été dûment signée par le 
Président et le Secrétaire, mentionnant la pièce. 
Le Président ne peut donc pas décider 
unilatéralement de la retirer. La question ne 
sera donc pas abordée sur le fond à cette 
séance. 
 
Enfin, nous avons eu connaissance de 
l’externalisation de démontage de groupe dans 
les Alpes. Malheureusement, ceci est la 
conséquence de la politique de réduction des 
effectifs voulue par M. Giraud. Notre capacité à 
faire est saturée, et l’externalisation qui en 
découle va directement générer de la perte de 
compétences. 
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Résultats MyEDF 2022 
 
Présentation des résultats Unités par la 
Direction. La Direction évoque des résultats 
par équipe…qui ne nous ont pas été fournis. 
 
Par ailleurs, les membres de la CSSCT indiquent 
que les résultats SST de MyEDF leur ont été 
présentés sans support, les supports n’ayant 
jamais été fournis. Cet engagement est 
pourtant issu de l’accord social Hydro. 
 
Enfin, aucun plan d’action ne nous a été fourni 
ou proposé.  
 
Nous avons déploré que la Direction cherche, 
une nouvelle fois à donner une information 
minimaliste qui vise à nous écarter de notre 
rôle de partenaire social. 
 
C’est d’ailleurs l’objet des consignes pour 
l‘extraction des données figurant en bas de 
l’enquête, rédigées par les DRH groupe à 
destination des Directions locales, et 
conseillant à l’employeur « de ne pas donner 
les résultats complets, sauf aux managers ». 
Dont acte. 
 
ZHA Luchon  
 
Pièce oubliée par la Direction. Report au CSE 
d’octobre. 

Mise à jour des notes et instructions de 
l’Unité 
 
Un point d’étape nous est présenté, mais la 
Direction reconnaît que la charge de travail est 
élevée et que les corrections et mises à jour 
prendront du temps. M. le Président indique 
vouloir faire un point en début d’année 
prochaine. 
 
Nous insistons sur l’importance de la mise à 
jour des notes, consignes et instructions qui 
ont une valeur juridique en cas de problème. 
Un agent doit pouvoir à tout moment savoir où 
il peut trouver la note et en appliquer le 
contenu. 
Or, dans le tableau qui nous est donné, des 
notes sont annoncées à jour alors que leur 
copie dans Alexandr’hy ne l’est pas. 
Attention donc, non seulement à la mise à jour, 
mais également au classement. 
 
Présentation du projet G5+ Pouget 
 
Présentation technique du projet de STEP et de 
ses possibilités. Le bassin supérieur serait celui 
de Pareloup, le bassin inférieur, dans le Tarn, 
au niveau de la retenue de Pouget.  
 
Selon la Direction, les apports par le Tarn et la 
taille du bassin supérieur permettraient de 
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réaliser une STEP à cycle saisonnier, ce qui 
serait unique en France. 
 
Après des années d’attente, nous sommes très 
favorables au développement de 
l’hydroélectricité, indispensable aujourd’hui 
pour compenser les déséquilibres du réseau 
générés par les énergies alternatives. 
En plus de l’intérêt technique - l’équilibre du 
système électrique - le renforcement du parc 
sera une expérience conséquente pour les 
agents concernés. 
 
Chantier turbinage débit réservé Carbonne 
 
Ce chantier aurait dû être livré plus tôt, mais 
une avarie sur le béton de la galerie a retardé 
le chantier qui a dû être repris. 
 
Ce chantier a donc coûté de l’argent mais 
également de la ressource en interne, au GU. 
 
Nous regrettons que les propositions des 
exploitants n’aient pas été entendues, nous 
regrettons également l’ergonomie définitive 
(local neuf mais exigu, problème de postures). 
Enfin les exploitants sont en attente de 
réponse sur des problèmes et des remontées. 
 
En conclusion, des irritants subsistent et la 
rentabilité du projet est désormais très faible, 
c’est bien dommage, alors qu’il s’agit d’un 

développement du parc, d’autant plus que la 
solution choisie était innovante, selon la 
Direction. 
 
Outil Expensya 
 
L’outil Expensya a été développé au cours de 
l’été, avec un bug introductif qui a invalidé les 
validations de frais effectuées le 3 juillet. 
 
Nous regrettons : 
Que les agents n’aient pas eu accès aux 
séquences de prises en main de l’outil, 
contrairement aux managers. 
 
Que l’outil comporte des saisies répétitives, 
que l’on ne puisse plus enregistrer des localités 
régulièrement utilisées, que l’affichage des 
notes soit classé par date de… création de la 
note, et d’autres incongruités. 
 
Nous avons appris par les équipes qu’il était 
demandé de faire des activités factices pour 
valider des faits générateurs, ce qui 
contrevient aux justifications de la Direction de 
la mise en place de cet outil pour pouvoir 
répondre aux contrôles de l’autorité. 
 
Enfin, les validations étant possibles jusqu’au 3 
du mois à 12h00, que se passera-t-il quand un 
jour férié sera accolé à un week-end ? 
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La Direction nous informe qu’une autre raison 
est la fin de la maintenance de l’outil GTA, et 
qu’à terme nous ne devrions plus avoir qu’un 
seul outil (temps et frais). 
 
Nouveaux locaux de Golfech 
 
Des malfaçons avaient été observées pendant 
la construction des nouveaux locaux 
administratifs de Golfech au printemps sur 
lesquelles nous avions alerté l’employeur. Un 
suivi attentif du chantier a été mis en place par 
la suite, ce qui a permis de corriger les défauts. 
 
A ce jour, la levée de quelques irritants 
(sanitaires) serait souhaitable avant 
l’installation dans ces locaux. 
 
Nous avons regretté le manque de suivi du 
chantier par l’entité interne qui en a la charge. 
 
Conseil d’atelier Palaminy 
 
La Direction justifie la non-fourniture 
unilatérale du compte-rendu, pourtant prévu 
dans l’ordre du jour, par une demande de 
modification du contenu du compte-rendu. 
 
Cette situation, inédite dans notre 
établissement, est non règlementaire.  
De fait, nous n’avons pas abordé le point sur le 
fond. 

Par ailleurs, nous avons fait lecture d’une 
déclaration dénonçant les pressions dont les 
rédacteurs du compte-rendu du conseil 
d’atelier font l’objet de la part de la Direction 
du GEH. (Déclaration en pj) 
 
Le Secrétaire et la Président du CSE doivent se 
rencontrer sur les demandes de modifications 
du compte-rendu émises en séance. 
 
Pointage des heures journée des exploitants 
 
Des agents nous ont remonté des différences 
dans les modalités de pointage qui leur ont été 
demandé pour cette journée. 
 
La Direction reconnaît un dysfonctionnement 
par méconnaissance. La DRH a édité un mode 
opératoire, et fera opérer des régulations. 
 
Aucun système de contrôle journalier n’est 
établi, ce sont bien les remontées des agents 
qui ont permis de déceler les écarts. 
 
 


